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Summary

        
In the thyroid cell adhesion receptors and gap junctions establish a complex modular network defining the structural properties of cells, their interactions with neighboring cells and the extracellular matrix. Neoplastic alterations of this network can lead to an imbalance of cell to cell communication and allows transformed cells to escape from the tissue to generate metastases. The present manuscript summarizes general and thyroid-specific aspects of the molecular basis of cell-cell contacts, an expanding field of tumor biology.


      
        
Zusammenfassung

        
Zeiladhäsionsrezeptoren und “gap junction”-Proteine bilden in der Schilddrüse ein komplexes modulares Netzwerk, welches die strukturellen Eigenschaften der Zellen und die Interaktion mit benachbarten Zellen und mit der extrazellulären Matrix definiert. Neoplastische Veränderungen in diesem Netzwerk können zur Störung der Zell-Zell-Kommunikation führen und es transformierten Zellen erlauben, den Gewebeverband zu verlassen und Metastasen zu bilden. Der vorliegende Artikel faßt generelle und schilddrüsenspezifische Aspekte der molekularen Basis von Zell-Zell-Kon-takten zusammen.
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